

Puerto Varas: esperan poder mejorar conectividad para atraer más eventos

TURISMO. Si bien los números de ocupación y la actividad general parecieran estar cercanos a la era precovid, aún existen brechas por mejorar para sacar mejor provecho al destino. Gremios claman una vez más mayor promoción.

Brayan Miranda
 cronica@diariollanquihue.cl

Los eventos masivos, ya sean deportivos o culturales, son clave para el impulso del turismo y la economía local. Puerto Varas es una ciudad que se caracteriza por la industria del turismo sin chimeas: por ejemplo, durante noviembre se realizó la 12ª edición de la K Kids Race y en diciembre la ciudad de las rosas será sede del Campeonato Nacional de Escuelas de Vela.

Después de la pandemia, los números para el turismo y comercio local se vieron merados. Lo que ha significado años duros y en donde paulatinamente el mercado internacional, principalmente de larga distancia, ha ido reactivándose. De acuerdo a Horacio Bóvolo, presidente de la Cámara de Comercio de Puerto Varas, los niveles de ocupación del turismo europeo están cercanos a los niveles de prepandemia. Y podrían ser mucho mejores si se mejora en promoción y conectividad.

Sumado a que octubre y noviembre, en relación al turismo nacional, se basan en congresos y eventos, esto ha permitido una demanda en ocupación estable. "Este mix del mercado, es decir, turistas a larga distancia, congresos y eventos y la demanda natural que se produce en la primavera, hace que la perspectiva sea positiva", señaló Bóvolo.

DEMANDA EN OCTUBRE

En relación a la demanda ocupacional que ocurrió en octubre, según el presidente de la Cámara del Comercio de la ciudad lacustre, esta debió rondar por el 75%.

Sin embargo, recalcó que para él estos números pudieron haber sido mucho mejores si se hubiese realizado más y mejor promoción turística, la cual parece casi inexistente en la región, reclama.

"Sin duda, mostrar la oferta local de artesanías y cultura de nuestra región es muy importante. La compra de souvenirs 'auténticos' locales es par-



EN DICIEMBRE HABRÁ UNA COMPETENCIA DE VELAS EN PUERTO VARAS.

te de los lindos recuerdos de una experiencia o viaje. Además, la muestra de expresiones artísticas y culturales son una pequeña muestra del alma y sentir de nuestra región", comentó Bóvolo por las ventajas que ofrecen los eventos en la ciudad.

Al ser consultado sobre qué le falta a la ciudad lacustre para recibir eventos de una gran magnitud, expresó: "Sin duda, Puerto Varas debe mejorar en materia de conectividad para incorporar grandes eventos".

Por otra parte, para el presidente de la Cámara de Comercio puertovarina, también es fundamental que exista comprensión entre los residentes de la comuna y turistas. "En

todas las ciudades del mundo cuando se hace un evento de magnitud, o que va a convocar un gran marco de público, la comunidad colabora. El mejor ejemplo es la Fórmula 1 en Mónaco, que detiene a toda la ciudad, o la triatlón en Pucón".

"Los residentes deben comprender que esos grandes eventos permiten mantener a flote la economía de la infraestructura turística de la ciudad", afirmó.

Por último, Bóvolo quiso señalar que "toda la gente del turismo seguimos sumamente preocupados por la situación de aeropuerto El Tepual, porque no se da una solución al sistema de aproximación del aeropuerto y para nosotros es

fundamental que esa tecnología esté operando en perfectas condiciones para poder recibir turismo de primera calidad, al igual lo que transcurre en los pasos Cardenal Samoré y Vicente Pérez Rosales".

TODOS GANAN

Andrea Guerra, presidenta de la Corporación de Turismo y Cultura de Puerto Varas, coincidió en que los eventos en Puerto Varas tienen un impacto significativo en la ciudad, generando "beneficios para el turismo y el comercio local".

"Estos eventos atraen a miles de visitantes. Muestran la riqueza cultural y natural de Puerto Varas, lo que termina atrayendo a nuevos visitantes.

75%
promedió ocupación
 hotelera durante el recién pasado mes de octubre en Puerto Varas, según la Cámara de Comercio.

-4,2%
cayeron las
 permotaciones en la región en septiembre, según un informe del INE que compara la actividad anual.

Los eventos deportivos y culturales complementan la oferta turística de la ciudad, viéndose obligada a mejorar sus instalaciones y servicios para albergar eventos de mayor magnitud", añadió Guerra.

Con respecto a las mejoras que debería tener la comuna lacustre para eventos más grandes, la presidenta de la Corporación de Turismo y Cultura coincidió en la conectividad. Asimismo, agregó que se debería fortalecer el acceso a la

ciudad para facilitar la llegada de visitantes. Mantener abiertos los restaurantes, comercios y servicios, los días y horarios cuando se lleven a cabo estos tipos de eventos.

"Los eventos en Puerto Varas tienen un impacto positivo en la ciudad, lo que conlleva a mejoras en la infraestructura y planificación. Lo que ayudaría a la ciudad a poder posicionarse como un destino turístico y comercial líder en la región", concluyó Guerra.